

2017-09-21 | Publikation | Österreich | Verkehr

Ausgeblendete Kosten des Verkehrs

Im Verkehr fallen eine Reihe unterschiedlicher Kosten an. Neben privaten Kosten, etwa für den Kauf einer Fahrkarte oder Betrieb und Anschaffung eines Fahrzeugs, gibt es Kosten, für die am Verkehr Teilnehmende nicht direkt oder gar nicht aufkommen. Das betrifft beispielsweise die Bereitstellung und Instandhaltung der benötigten Infrastruktur. Zusätzlich entstehen Schäden und Kosten durch Unfälle und die negativen Auswirkungen von Lärm, Abgasen oder Treibhausgas-Emissionen. Diese oftmals ausgeblendeten, sogenannten externen Kosten des Verkehrs gehen zu Lasten Dritter oder der Allgemeinheit, der Umwelt und zukünftiger Generationen.

Die VCÖ-Publikation schafft einen Überblick über die Kosten der Personenmobilität und des Gütertransports – von der Erhaltung der Infrastruktur über die Folgekosten von Verkehrsunfällen, den Umwelt- und Gesundheitskosten bis hin zu direkten und indirekten Förderungen mit kontraproduktiven ökologischen Wirkungen. Auch auf ökonomische Aspekte und Auswirkungen des Flugverkehrs wird näher eingegangen. Es werden aber nicht nur die negativen ökologischen und sozialen Folgen heute geltender Rahmenbedingungen im Verkehrsbereich aufgezeigt, sondern auch veranschaulicht, wie der Weg in ein faires, sozial gerechtes und umweltverträglicheres Verkehrssystem erfolgen kann.

Quelle: VCÖ

Mehr Information und Download: <https://www.vcoe.at/themen/ausgeblendete-kosten-des-verkehrs>